

Mission 21 Corona-Update

Ghana (30. Oktober 2020)

Brief von Dr. Nana Opere Kwakye, University of Ghana, Legon



Pfarrer Dr. Nana Opere Kwakye arbeitet als Dozent an der Universität Ghana im Departement für Religionswissenschaft. Er ist Mitglied der Presbyterianischen Kirche von Ghana und wurde zum neuen Vorsitzenden des Ga-Kirchenbezirks gewählt.

Rev. Dr. Abraham Nana Opere Kwakye works as Lecturer in the University of Ghana, Department for the Study of Religions. He is a member of the Presbyterian Church of Ghana and has been elected the new Chairperson for the Ga Presbytery.



Wie sieht die Situation in Ihrem Land aus?

Ghana hat seine ersten beiden Fälle von Covid-19 gleichzeitig am 12. März 2020 bestätigt. Beide wurden importiert, aus der Türkei und aus Norwegen. Seitdem ist ein allgemeiner Anstieg der Fälle zu verzeichnen. Bislang wurden insgesamt mehr als 47.000 Infizierte registriert. 316 Personen sind an der Pandemie gestorben. In diesem Monat Oktober liegen die täglichen Neuinfektionen im Durchschnitt bei 25 Personen.

Wie fühlen Sie sich persönlich?

Ich kann mich frei von einem Teil des Landes in einen anderen bewegen. Wenn man bedenkt, wie schnell sich viele Personen erholt haben oder aus den Krankenhäusern entlassen wurden, haben viele die Gewissheit gewonnen, dass der Kampf gegen die Pandemie im Allgemeinen erfolgreich war. Die beängstigende Situation zu Beginn der Pandemie scheint durch Vorsicht und Ruhe ersetzt worden zu sein.

Leider haben viele begonnen, in ihrer Wachsamkeit nachzulassen, und dies könnte zu einem Wiederaufblühen der Krankheit führen. Das beunruhigt mich.

Was bedeutet die Corona-Situation für Ihre Kirche?

Die Covid-19-Pandemie hat die Kirchen sehr hart getroffen. Die Regierung hat Kirchenversammlungen und Gottesdienste schon sehr früh verboten, als wir weni-

How is the corona situation in Ghana?

Ghana confirmed its first two cases of Covid-19 simultaneously on 12th March 2020. Both were imported, from Turkey and Norway. Since then, there has been a general growth in cases. So far, a total of more than 47,000 infected persons have been recorded. 316 persons have died from the pandemic. In this month of October the average new daily infections stand at 25 persons.

How do you feel personally at the moment?

I am able to freely move from one part of the country to another. Considering the rate at which many persons have recovered or been discharged from the hospitals, many have become reassured that the fight against the pandemic has been generally successful. The frightening situation at the beginning of the pandemic seems to have been replaced by caution and calm.

Unfortunately, many have started to let down their guard and this might lead to a resurgence of the disease. This worries me.

What does the corona situation mean for your church?

The Covid-19 pandemic hit churches very hard. The government immediately banned church meetings and gatherings very early when we had less than ten

ger als zehn Fälle hatten. Viele Kirchen begannen sofort mit virtuellen Gottesdiensten. Das half, mit den Mitgliedern in Kontakt zu bleiben, obwohl viele andere, vor allem in den ländlichen Gebieten, die digitalen Medien nicht zur Verfügung hatten.

Im Juni kündigte die Regierung eine Lockerung der Beschränkungen an und erlaubte Gottesdienste für bis zu 100 Personen, Kinder und alte Menschen waren aber ausgeschlossen. Die Presbyterianische Kirche von Ghana hat viele ältere Personen (über 65 Jahre), weshalb diese Menschen noch nicht in die Kirche gekommen sind.

Die Kirchen verwenden derzeit so genannte Veronika-Eimer zum Händewaschen mit Seife, sie stellen Desinfektionsmittel bereit und kontrollieren die Temperatur der Kirchenbesucherinnen und -besucher.



Eimer zum Händewaschen am Kircheneingang
Bucket for washing hands at the church entrance

Die Situation hat sich sowohl auf das gottesdienstliche als auch auf das soziale Leben der Kirche ausgewirkt. Viele Menschen haben Probleme, Geld zu verdienen, was sich in den finanziellen Schwierigkeiten der Kirche niederschlägt. Auf der anderen Seite hat die Pandemie der Kirche Gelegenheit geboten, Mitglieder in Not zu unterstützen. Die Kirchen mobilisierten Nahrungsmittel, die an die breite Öffentlichkeit verteilt wurden. Es ist zu hoffen, dass die Pandemie bald vorbei ist, damit sich das Land wieder öffnen kann.

cases. Many churches immediately started having virtual services. This helped to stay in touch with their members although many others, especially in the rural areas could not use the virtual means.

In June, Government announced the easing of restrictions and allowed church services for up to 100 persons, but excluding children and old aged persons. The Presbyterian Church of Ghana has a lot of older persons (above 65 years) and therefore these persons have not started coming to Church.

The Churches presently use Veronica Buckets for handwashing with soap, provision of sanitisers as well as checking the temperature of those who attend church.



Helfer überprüfen mit einer Fiebermesspistole die Gottesdienstbesucher und -besucherinnen.
Helpers check the church service visitors with a fever measuring pistol.

The situation has affected the liturgical as well as the social life of the church. Many persons have been affected in their business and this translates into the financial difficulties of the church. On the other hand the pandemic has offered opportunity for the church to support members in need. Churches mobilised food which was distributed to the general public. It is hoped that the pandemic would soon be over for the nation to open up.

Fürbitte

Lasst uns zusammen beten

- für die Ärzte/Ärztinnen, Pflegefachleute und andere Angehörige der Gesundheitsberufe, die im Kampf gegen das Covid-19 an vorderster Front arbeiten.
- für die Menschen in der Hauptstadt Accra, die am stärksten betroffen ist.
- für diejenigen, die sich von der Krankheit erholt haben. Viele von ihnen sind stigmatisiert und dürfen nicht an gesellschaftlichen Versammlungen teilnehmen, da die Menschen befürchten, sie könnten andere anstecken.

Prayer requests

Let us pray together

- for the doctors, nurses and other health professionals who are frontline workers in the fight against the Covid-19.
- for the people of the city of Accra which is the hardest hit.
- for those who have recovered from the illness. Many of them are stigmatised and not allowed into social gatherings as people fear they are capable of infecting others.

Weitere Informationen / Further information: www.mission-21.org/was-wir-tun/projekte-und-partner/projekt/kooperationsprogramm-ghana

Das [Mission 21 Corona-Update](#) ist eine Veröffentlichung im Rahmen der Solidaritätskampagne [#ZeichenDerHoffnung](#) und hat seit dem 12. April 2020 aus 19 Ländern berichtet. Redaktion: Claudia Buess, Christian Weber, Heidi Zingg Knöpfli